

Jueves 25 de Abril 2024

PRESIDENTE NACIONAL

CMIC pide transparencia en reparación carretera

(2024-04-25, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, encabezada por **Luis Méndez Jaled**, ha solicitado transparencia en los trabajos de reparación de carreteras en el sureste del país a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Méndez Jaled ha enfatizado la necesidad de que se involucren empresas con experiencia comprobada y ha pedido equidad y piso parejo para las constructoras subcontratadas. La **CMIC** ha expresado su preocupación por la falta de información oficial sobre el avance de los trabajos de mantenimiento carretero, que fueron licitados y luego cancelados. La Sedena ha anunciado que se realizarán trabajos bajo la dirección de ingenieros militares en 496 km de carreteras, con una inversión federal de 1,580 millones de pesos.

[El Economista \(sitio\).](#)

El gobierno del presidente AMLO destina más dinero a pagar el costo de la deuda pública que para invertir en infraestructura y obra pública en México: Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC.

(2024-04-24, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El gobierno del presidente AMLO destina más dinero a pagar el costo de la deuda pública que para invertir en infraestructura y obra pública en México: **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC.**

En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), habló sobre las principales propuestas de la CMIC / Ganadores y perdedores

(2024-04-24, Víctor Piz, Monitoreo Especial 1,)

Méndez indicó que habría que hacer un análisis de en donde genera cada uno de los pesos que se invierten en productividad y el desarrollo económico. Otro de los puntos es impulsar obras con fuente propia como son las carreteras, los periféricos de peaje, las plantas captadoras de agua, sistemas de movilidad.

CMIC cuestiona a presidentiables cómo financiar la infraestructura

(2024-04-25, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha expresado su preocupación por la posible reducción de los recursos para la obra pública en México. El **Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, destacó que la infraestructura es un imperativo económico y un derecho humano, y propuso 10 mecanismos para incrementar la inversión en infraestructura, con la participación de los sectores público y privado. Méndez Jaled enfatizó que no hay presupuesto público suficiente para cubrir todas las necesidades de infraestructura, por lo que se deben buscar esquemas de participación público-privada. La **CMIC** ha llamado a los candidatos presidenciales a plantear no solo el diagnóstico y las prioridades de infraestructura, sino también los mecanismos concretos para financiar la infraestructura del país en los próximos años.

[Se requieren acciones urgentes por falta de agua](#)

(2024-04-25, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La delegación en Chiapas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha propuesto 10 acciones para enfrentar la escasez de agua en México. El **Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, ha convocado a despolitizar el tema del agua y fortalecer a la Conagua, elevándola a rango de Secretaría de Estado. La **CMIC** también propone priorizar las obras de infraestructura hidráulica en las regiones con mayor estrés hídrico, así como aprovechar experiencias de éxito en el aprovechamiento de agua y mejorar la eficiencia en el abasto y la distribución del agua para reducir las fugas.

[CMIC propone fondo para financiar infraestructura carretera y de conectividad](#)

(2024-04-24, Xanath Lastiri, Revista Transportes y Turismo (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha pedido a las autoridades federales que mantengan las finanzas destinadas a la inversión en infraestructura. El **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, ha destacado la importancia de desarrollar obras que mejoren las carreteras y garanticen una conectividad eficiente. La **CMIC** ha propuesto varias medidas para evitar el desfaldo de recursos, incluyendo la creación de un fondo de pavimentación para municipios y la ampliación de títulos de concesión de carreteras y puentes internacionales. Además, han pedido evaluar que Capufe pueda actuar como concesionario y levantar financiamiento para construir, rehabilitar y operar activos carreteros.

[El sexenio de AMLO fue complicado para el sector de la construcción: CMIC](#)

(2024-04-24, El Sol de León, Cobertura 360 (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Rafael Méndez Jaled**, expresó que la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador dejó muchos temas sin resolver, lo que afectó al sector de la construcción. Méndez Jaled destacó que, durante los últimos seis años, se cerraron alrededor de dos mil empresas de la industria de la construcción en México. Además, el sector solo registró un crecimiento del 0.2%, lo que Méndez Jaled atribuyó a factores como la pandemia de Covid-19 y la falta de obra pública en el país. En su nueva gestión como **Presidente de la CMIC**, Méndez Jaled espera trabajar en estrecha colaboración con el próximo presidente para impulsar el desarrollo de la industria de la construcción.

CONSTRUCCIÓN

[La arquitectura, crucial para crear sociedades menos desiguales y más sostenibles](#)

(2024-04-25, Redacción, Gaceta UNAM CDMX (sitio),)

El rector Leonardo Lomelí Vanegas inauguró la 110 reunión nacional de la Asociación de Instituciones de la Enseñanza de la Arquitectura de la República Mexicana (ASINEA), resaltando la importancia de la arquitectura para crear sociedades más igualitarias y sostenibles. Mencionó que siete de cada 10 metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible están relacionadas con la vivienda, lo urbano y el territorio, y que se necesita invertir alrededor del 3.8% del PIB mundial anualmente para cubrir las brechas de infraestructura y construcción. La reunión reúne a estudiantes y académicos de un centenar de escuelas y facultades de arquitectura de México para debatir sobre la enseñanza de la arquitectura y su finalidad.

[Modelo insostenible](#)

(2024-04-25, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

El gobierno mexicano ha gastado y repartido recursos provenientes de empresas e individuos, así como de impuestos especiales y utilidades de empresas paraestatales. Sin embargo, en los últimos años, las paraestatales rentables, como Pemex y CFE, han dejado de contribuir a los ingresos del gobierno. Por otro lado, los programas sociales del gobierno no discriminan entre quienes los necesitan y quienes no, lo que se volverá insostenible a medida que la población envejezca. Además, la falta de infraestructura moderna, energía eléctrica suficiente y de calidad, agua y educación de calidad, limita el crecimiento del país. El próximo gobierno enfrentará un déficit de más del 6% del PIB, lo que requerirá cambios en el modelo económico.

El trayecto tecnológico que tiene que recorrer México para capitalizar el nearshoring

(2024-04-25, Redacción, Okeit CDMX (sitio),)

El informe económico de América Latina y el Caribe 2024 del Banco Mundial estima que el nearshoring en México podría generar hasta 35 mil millones de dólares en nuevas inversiones. Sin embargo, hasta ahora, las inversiones no han tenido el impacto esperado. La innovación tecnológica en las cadenas de suministro podría ser clave para mejorar la eficiencia operativa y reducir la incertidumbre. A pesar de esto, solo entre un 2% y un 17% de las empresas en México han adoptado herramientas tecnológicas avanzadas. La adopción de herramientas de automatización, como un Sistema de Gestión de Almacenes (WMS), es esencial para superar los desafíos que enfrentan los almacenes y centros de distribución en México, incluyendo la infraestructura logística insuficiente, la tecnología obsoleta, la gestión de inventario ineficiente, la falta de mano de obra calificada, el cumplimiento normativo y la competencia y presión de costos. Es crucial abordar estos desafíos para garantizar la eficiencia operativa y la competitividad en el mercado.

RELEVANTES NACIONALES

Exhiben mansión... y autos turbios a Nahle

(2024-04-25, Staff, Reforma, . 1)

El empresario Arturo Castagné acusa a la candidata de Morena al Gobierno de Veracruz, Rocío Nahle, de utilizar una camioneta con reporte de robo y otra propiedad del Ayuntamiento de Martínez de la Torre. Castagné también denunció a Nahle y su esposo por enriquecimiento ilícito y lavado de dinero. Además, señala que la camioneta del coordinador de campaña de Nahle pertenece al Ayuntamiento desde 2018.

AMLO cerrará sexenio sin remanentes del Banxico

(2024-04-25, Leonor Flores, El Universal, . 1,26)

El Banco de México (Banxico) no podrá entregar un remanente al gobierno de López Obrador en 2024 debido a las ganancias generadas por la apreciación récord del peso frente al dólar el año pasado. Esto convierte al sexenio de López Obrador en el primero en el que un presidente exige la entrega de estos recursos de manera anticipada. En 2016, el último remanente entregado correspondió a la administración de Peña Nieto, cuando el peso se depreció.

Reforman leyes de amparo y amnistía

(2024-04-25, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,4)

La Cámara de Diputados de México aprobó una reforma a la Ley de Amparo que limita el poder de los jueces para suspender la aplicación de leyes y otorgar suspensiones provisionales con

efectos generales. La oposición criticó la medida y anunció que impugnarán la reforma ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La reforma fue aprobada por la mayoría de Morena, PT y Partido Verde Ecologista, mientras que la oposición votó en contra.

Xóchitl: "este arroz no se ha cocido, ¿o por qué están tan espantados?"

(2024-04-25, Milenio, Milenio Diario, . 1,6,7)

La candidata Xóchitl Gálvez habla sobre su estrategia para el segundo debate presidencial, asegurando que tomará las decisiones por sí misma y prescindirá de asesores. También menciona que ha cambiado su imagen y lenguaje para ser más seria, ya que la gente no quiere una presidenta que diga groserías. Además, comenta sobre la dureza de la campaña y los ataques que ha recibido, incluyendo el impacto emocional que tuvo el caso de su hijo.

Solapa el IECM a Taboada; veta usar cártel inmobiliario

(2024-04-25, Sandra Hernández García, La Jornada, . 1,31)

La Comisión de Quejas del IECM aprobó medidas cautelares para que no se relacione el concepto de "cártel inmobiliario" con actos de corrupción en contra de Santiago Taboada Cortina, candidato de la alianza opositora del PAN, PRI y PRD. Se ordenó el retiro de 19 publicaciones en redes sociales hechas por morenistas que vinculaban a Taboada con corrupción. También se aprobaron procedimientos sancionadores por presunta vulneración a los principios de equidad en la contienda y uso de recursos públicos contra Martí Batres, Fadlala Akabani, César Cravioto y Citlalli Hernández.

Rebasa inflación las expectativas llega a 4.63%

(2024-04-25, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)

La inflación en México se aceleró en la primera quincena de abril a 4.63%, superando las expectativas de los analistas y alcanzando su nivel más alto en dos meses y medio. Este repunte se debe principalmente a los precios de los bienes agropecuarios, especialmente las frutas y verduras, y a las presiones persistentes en los servicios. Los analistas no esperan que estas presiones disminuyan y prevén que el Banco de México mantendrá su tasa de interés sin cambios en la reunión de mayo.

Es grave la participación del crimen en las elecciones

(2024-04-25, Alejandro Suárez, El Sol de México, . 1,4,5)

Xóchitl Gálvez critica al INE y al TEPJF por no darse cuenta de la gravedad de la intervención del crimen organizado en el proceso electoral. Además, prepara un cambio en su campaña para convencer a 10 millones de indecisos y asegura que el agua y la seguridad son temas importantes en su agenda política. También critica a Claudia Sheinbaum y expone sus propuestas en política exterior.

Debilitan al PJF con ley de amparo

(2024-04-25, A. García, El Heraldo de México, . 1,4)

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley de Amparo que debilita al Poder Judicial, lo que generó críticas y acusaciones por parte de la oposición. Por otro lado, en el Senado se avaló en comisiones la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar utilizando fondos no reclamados de Retiro. Además, el Senado también aprobó que México participe en una investigación espacial lunar de manera prioritaria.

Incendios forestales azotan Acapulco

(2024-04-25, Redacción, La Razón de México, . 1,3)

El incendio forestal en el Parque Nacional El Veladero, en Acapulco, ha aumentado su intensidad, y se espera la llegada de brigadas de la Conafor y el Ejército mexicano para ayudar a sofocarlo. La Comisión Nacional Forestal ha informado que el incendio ha consumido alrededor de 30 hectáreas. Las autoridades han suspendido las clases en el nivel básico del sector público en Acapulco y Chilpancingo debido a la contaminación atmosférica. Además, se reportan cuatro incendios forestales activos en los municipios de la sierra guerrerense, Petatlán y Coyuca de Catalán.

Precursores para fentanilo Sí llegan a EU: embajador

(2024-04-25, Claudia Arellano, La Razón de México, . 4)

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó la colaboración entre ambos países en la lucha contra el crimen organizado y el tráfico de drogas. Salazar mencionó el trabajo conjunto con la Marina en los puertos, para detener la llegada de precursores de drogas, como el fentanilo, provenientes de Asia. Resaltó la importancia de respetar la soberanía de México en este esfuerzo. Salazar también elogió la labor de la Marina en operaciones contra el crimen organizado. Estas declaraciones fueron hechas durante la presentación de las Guías Judiciales de Conducción de Audiencias en Materia de Extradición, presidida por la Ministra presidenta de la Corte Norma Piña.

Aplanadora acota la Ley de amparo

(2024-04-25, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)

La mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados aprobó reformas a las leyes de Amparo de Amnistía, lo cual ha sido criticado por la oposición por considerarlo un retroceso legal que afecta los derechos consagrados en la Constitución. Durante el debate, hubo insultos y enfrentamientos verbales entre los diputados de diferentes partidos. La reforma a la Ley de Amparo elimina la protección a los ciudadanos y es considerada inconstitucional por la oposición, ya que limita su capacidad de defenderse de actos arbitrarios de la autoridad.

La imagen también contiene

(2024-04-25, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1,12,13)

En el proceso electoral, los candidatos a la Presidencia de México han sido objeto de burlas y discriminación debido a su apariencia física, lo que constituye un acto discriminatorio. Las candidatas han sido especialmente criticadas por aspectos ajenos a la política, como su cabello, vestimenta y peso corporal. Además, se ha señalado la violencia política de género ejercida en su contra.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Convocan a presidenciables a responder a retos educativos

(2024-04-25, Andrés Mendoza, Excélsior, . 10)

El 8 de mayo se llevará a cabo un foro en Papalote Museo del Niño, organizado por la iniciativa 10 por la Educación, donde los tres candidatos presidenciales serán cuestionados sobre sus propuestas educativas. Hasta ahora, Jorge Álvarez Máynez y Xóchitl Gálvez han confirmado su asistencia. La iniciativa, que busca poner el tema educativo en la agenda nacional, fue creada por organizaciones de la sociedad civil, incluyendo a la Coparmex. La coordinadora de 10 por la

Educación, Milagros Fernández, comentó que han tenido acercamientos con Claudia Sheinbaum, pero aún no hay una confirmación definitiva de su asistencia.

CCE: reforma a Ley de Amparo debilita acceso a la justicia

(2024-04-25, Lilia González, El Economista, . 31)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha advertido que la reforma a la Ley de Amparo, que busca evitar que jueces frenen obras públicas, debilita el acceso a la justicia y afecta la competencia económica. El CCE ha solicitado al Congreso no aprobar los cambios que debilitan los derechos colectivos, ya que reducen las facultades del juez para otorgar suspensiones en casos de interés social y orden público. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) también ha calificado esta modificación como una "regresión", y ha instado a que se enfoque en cuestiones jurídicas para garantizar el respeto de los derechos humanos y de la sociedad. Ambos organismos argumentan que estas reformas limitan la posibilidad de que los órganos jurisdiccionales otorguen una suspensión provisional o definitiva con efectos generales en los juicios de amparo. La Coparmex ha reiterado la importancia de preservar la integridad del sistema jurídico y evitar que las reformas se vean influenciadas por intereses políticos.

Reforma a ley de amparo representa un retroceso a los derechos humanos: CCE

(2024-04-25, Redacción, ContraRéplica, . 11)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por la reforma a la Ley de Amparo, que limita las suspensiones con efectos generales de leyes. El CCE argumenta que esto va en contra del principio de progresividad de los derechos humanos, debilita el acceso a la justicia y afecta la competencia económica. La suspensión es una herramienta del amparo que permite detener o restituir derechos humanos presuntamente violados, mientras se desahoga el juicio. Sin esta medida, las violaciones podrían extenderse por años, ser irreparables o cesar. El CCE argumenta que la suspensión es fundamental en el juicio de amparo, y su limitación amenaza la eficacia de las resoluciones judiciales y desconoce los derechos colectivos.

Reconocerá Coparmex a 'agentes de paz'; Premio de Vinculación 2024

(2024-04-25, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio),)

La Coparmex Coahuila-Sureste, liderada por Roberto Cabello Elizondo, presidente del Consejo de Vinculación Universidad-Empresa, ha lanzado la convocatoria para el Premio de Vinculación 2024. Este premio busca reconocer a estudiantes, universidades, docentes y empresas que promueven la vinculación universidad-empresa. Además, se reconocerá a empresas, organizaciones o fundaciones que fomenten el emprendimiento, la labor social o tengan un impacto positivo en la paz y la justicia, basado en los objetivos de desarrollo sostenible de la ONU. Las propuestas documentadas podrán ser enviadas hasta el 17 de mayo de 2024.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Amnistía a criminales

(2024-04-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

El presidente López Obrador ha modificado la Ley de Amnistía para otorgarse facultades extraordinarias, por encima del Congreso, las fiscalías o el Poder Judicial, para amnistiar a acusados de cualquier delito, incluso después de haber sido sentenciados. Esta iniciativa se ha presentado para resolver el caso Iguala, que el presidente considera el único compromiso que no ha cumplido de los 100 que ofreció en 2018. Sin embargo, esta reforma otorga al presidente

poderes absolutos y discrecionales, anulando el resto de la ley y violando los derechos de las víctimas.

Historias de NegoCEOs // Universidad creada por AMLO, envuelta en corrupción

(2024-04-25, Mario Maldonado, El Universal, . 15)

La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) ha sido objeto de denuncias por corrupción durante sus 24 años de existencia. La actual rectora, Tania Rodríguez Mora, ha presentado denuncias por irregularidades en la construcción de obras por más de 400 millones de pesos, y ha acelerado los procesos de contratación antes de su salida. Su sucesor o sucesora, que se elegirá en mayo, heredará contratos firmados por Rodríguez Mora, lo que podría ser problemático considerando las acciones hostiles que los nuevos rectores han tomado contra sus predecesores.

Bitácora del Director // La candidatura o la vida

(2024-04-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El proceso electoral en Michoacán, México, se ha vuelto violento, con al menos 30 aspirantes a cargos políticos asesinados y un número desconocido de intimidaciones. La intimidación es una táctica común para que los grupos criminales controlen quiénes serán los candidatos y aseguren que los alcaldes entrantes trabajen para ellos. Aunque algunos candidatos han recibido protección, los que pierden las elecciones quedan desprotegidos y en peligro. La democracia en Michoacán y otros estados de México está en peligro y la respuesta del Estado es insuficiente.

Activo Empresarial // Cuando Toyota no maneja inventarios; inflación se dispara; la tragedia de TikTok

(2024-04-25, José Yuste, Excélsior, . 2)

Toyota ha experimentado una alta demanda de sus autos híbridos en México, superando la oferta y generando una lista de espera para los compradores. La empresa ha vendido un total de 132,000 autos híbridos en el país, lo que representa un ahorro del 10% en las emisiones totales de la Ciudad de México durante un año. A pesar de la creciente popularidad de los autos eléctricos, la falta de infraestructura de carga ha llevado a un mayor interés en los vehículos híbridos.

Análisis Superior // Muy preocupante

(2024-04-25, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Padre del Análisis Superior destaca que el sistema financiero en México ha tenido un buen desempeño en términos de capitalización, competencia y seguridad, con un crecimiento del 11.5% en el último año. Sin embargo, algunos sectores continúan atacando a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y a su presidente, Jesús de la Fuente. Se espera que la CNBV, bajo el liderazgo de De la Fuente, continúe fortaleciendo la regulación financiera y promoviendo la competencia en el sector.

Desde el Piso de Remates // Profeco, acuerdo con Ticketmaster

(2024-04-25, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Profeco ha alcanzado un acuerdo con Ticketmaster para reembolsar el costo de los boletos de conciertos cancelados entre 2020 y 2023, incluyendo los cargos por servicio y emisión de boletos, así como una bonificación extra del 20%. Ticketmaster ha aceptado pagar más de 3.4

millones de pesos en beneficio de 500 consumidores, poniendo fin a la demanda de acción colectiva presentada por la Profeco.

Cuenta Corriente // Morena, ¡extraordinario a la vista!

(2024-04-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 4)

El diputado Ramiro Robledo, de Morena, ha propuesto una serie de modificaciones a la Ley de Amparo, incluyendo la eliminación del incidente de suspensión y la negación de la posibilidad de que una norma impugnada pueda ser considerada inconstitucional. Esta propuesta ha sido criticada por la oposición, que ha anunciado una acción de inconstitucionalidad contra las modificaciones. Por otro lado, Banco Kapital ha logrado modificar su modelo de negocio y ha aumentado su plataforma de servicios financieros para personas físicas y micropymes, atendiendo a más de 100,000 clientes y experimentando un crecimiento en el margen de 20%.

Juegos de Poder // Confesiones de uno de los peores presidentes de México

(2024-04-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

El autor rechaza el nuevo libro sobre Peña Nieto, afirmando que no le interesa conocer los "secretos del último presidente priista". A pesar de las reformas estructurales durante su mandato, el autor argumenta que Peña Nieto se vio envuelto en casos de corrupción, lo que manchó su imagen y las reformas. El autor sostiene que no se puede ser reformista y corrupto al mismo tiempo, y señala que López Obrador ganó las elecciones de 2018 gracias a la reacción a estas reformas y a la corrupción del gobierno de Peña Nieto.

Duda Razonable // El Frayba contesta a AMLO, y muy bien

(2024-04-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas respondió a las acusaciones del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de ser "conservadores" y magnificar la violencia en Chiapas. El Frayba, una organización independiente sin afiliaciones políticas, ha documentado y denunciado violaciones a los derechos humanos en Chiapas durante 35 años. Advierten que minimizar la situación solo empeora las consecuencias y obstaculiza el ejercicio de los derechos. Invitan al gobierno actual y futuro a abordar la problemática y construir una paz verdadera y sostenible.

Día Con Día // Regreso a 2018

(2024-04-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La elección de 2018 esconde el mayor engaño que un presidente y su opositor hayan fraquado juntos, vendiéndoles a los mexicanos la finta de que eran adversarios electorales cuando, en realidad, eran cómplices: uno, López Obrador en busca del poder y el otro, Peña Nieto, en busca de impunidad. Los dos consiguieron lo que buscaban, a costas de México y de su joven democracia. López Obrador hizo su oferta de complicidad en un discurso de campaña en Tamaulipas. Dijo: "Yo no voy a perseguir a nadie, lo he dicho, porque no es mi fuerte la venganza. Yo quiero que haya justicia y voy a acabar con la corrupción y voy a acabar con la impunidad, pero no voy a perseguir a nadie, no voy a utilizar el gobierno para ninguna persecución". (El Universal, 26/2/2018).

En Privado // Y siguen con la Santa Muerte y AMLO

(2024-04-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El Presidente López Obrador ha sido vinculado con la campaña de la Santa Muerte, promovida por su vocero Jenaro Villamil, publicitada por Mario Delgado y justificada por López Obrador con

la libertad religiosa. A pesar de negar su participación, la vocera del Presidente lo respaldó, argumentando que era un meme. Sin embargo, la campaña ha sido relacionada con la delincuencia organizada y no tiene registro en la Secretaría de Gobernación. Aunque la campaña ha sido criticada, el Presidente aún cuenta con cinco meses de gobierno. Además, se ha presentado un recurso de juicio político contra Arturo Zaldívar, expresidente de la Corte y promotor de la 4T.

Coordenadas // ¡Allí vienen los chinos!

(2024-04-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Uno de los principales temas de la agenda económica de México en los próximos dos años será la revisión del tratado comercial de Norteamérica, lo que implica una redefinición de las relaciones con Norteamérica. Las autoridades estadounidenses están preocupadas por las crecientes importaciones de China a México, que representan el 20% del total. México ha rechazado las acusaciones de triangulación de productos chinos para evitar aranceles en Estados Unidos, pero los industriales estadounidenses están preocupados por el posible aumento de las restricciones a la inversión china en México en el marco del TMEC. México se encuentra en medio de un conflicto geopolítico y deberá encontrar una manera de aprovechar las oportunidades de la inversión china sin enfrentarse a Estados Unidos.

Estrictamente Personal // Tomaduras de pelo

(2024-04-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha expresado su indignación por el informe anual sobre derechos humanos del Departamento de Estado de Estados Unidos, calificándolo de "poco serio" y "mentiroso". Sin embargo, a pesar de su enojo, López Obrador ha autorizado la entrada de fuerzas especiales del Departamento de Defensa de Estados Unidos en México para dar cursos de capacitación, y la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, ha anunciado aranceles a productos asiáticos subvaluados. Aunque López Obrador ha criticado a Estados Unidos, no ha tomado medidas concretas para romper con el país, lo que sugiere que sus reacciones son más una pantomima política que un intento real de cambiar la relación bilateral.

La Gran Depresión // ¿Quiénes son los importadores afectados?

(2024-04-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Las importaciones de acero y aluminio de China a México han aumentado significativamente durante el gobierno de López Obrador, lo que ha llevado a acusaciones de comercio desleal. Estados Unidos ha expresado su preocupación por la redirección de estas materias primas chinas desde México hacia su propio mercado. Además, la industria china de vehículos eléctricos está inundando el mercado norteamericano a través de México, lo que ha llevado a amenazas de Donald Trump de frenar estas importaciones. La reciente decisión de México de aplicar aranceles temporales a productos importados de países con los que no hay un acuerdo comercial se ve como un gesto reparatorio hacia Estados Unidos.

Ricos y Poderosos // 7 bdp, costo oculto: fondo de pensiones

(2024-04-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

La Reforma de Pensiones del presidente Andrés Manuel López Obrador costará casi 7 billones de pesos. Los 40 mil millones de pesos que se tomarán de los recursos no reclamados de los

trabajadores mayores de 70 años de edad beneficiarán a sólo 18 mil trabajadores este año, y en los próximos 6 a 7 años, servirán para pagar pensiones a alrededor de 150 mil trabajadores. Estos 40 mil millones de pesos representan el 0.5% del "costo hundido" de la Reforma de Pensiones, que busca crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar.

Corporativo // Eléctricos blindados

(2024-04-25, Rogelio Varela, El Herald de México, . 19)

La industria del blindaje automotriz se enfrenta al desafío de desarrollar soluciones de protección efectivas para vehículos híbridos y eléctricos, sin comprometer su eficiencia y rendimiento. Estos vehículos representan un desafío debido a su menor huella de carbono y a la necesidad de utilizar materiales más ligeros. Aunque el nicho de vehículos eléctricos e híbridos es pequeño, está experimentando un crecimiento de dos dígitos. La industria del blindaje está trabajando en el desarrollo de materiales más ligeros, resistentes y certificados para ofrecer niveles óptimos de seguridad sin agregar demasiado peso.

TREN MAYA

México, más peligroso que hace 18 años: AI

(2024-04-25, Aldo Canedo, El Sol de México, . 8)

Amnistía Internacional (AI) ha acusado a las autoridades en México de penalizar la protesta, la defensa del medio ambiente y la libertad de expresión. Según el informe La Situación de los Derechos en el Mundo, México es un país más peligroso que hace 18 años, con violaciones diarias de los derechos humanos. AI denuncia que el gobierno no ha tomado medidas para proteger a las personas refugiadas y migrantes, y que las cifras de feminicidios siguen siendo elevadas. Además, AI critica la construcción del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, a pesar de los daños ecológicos denunciados por las comunidades aledañas. AI también señala la negligencia del Mecanismo de Protección de Periodistas y Personas Defensoras de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación en casos de violencia contra la prensa. AI espera que el próximo presidente de México reciba a la organización, ya que el actual presidente no lo ha hecho durante todo su mandato.

"Culturalmente la 4T está derrotada"

(2024-04-25, Kevin Aragón, El Sol de México, . 39)

El equipo de Xóchitl Gálvez ha propuesto varias medidas para impulsar la cultura en México, incluyendo un aumento en el presupuesto para el sector. Según Gálvez, el presupuesto actual es insuficiente y ha sido desviado a otras áreas, como el Proyecto Chapultepec y la compra de terrenos para el Tren Maya. Además, la Secretaría de Cultura solo cuenta con una subsecretaría, lo que ralentiza los procesos y pagos a creadores. Gálvez propone aumentar el presupuesto a 2 mil millones de pesos, otorgar más becas, crear una política digital inclusiva y aumentar los estímulos fiscales culturales. También propone un proyecto estratégico internacional para recuperar el liderazgo cultural de México en el mundo.

AIFA

Supervisa tren en Edomex

(2024-04-25, Redacción, Reforma, . 5)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó las obras de los trenes Insurgente Suburbano y el trolebús en el Estado de México. Estos proyectos están destinados a conectar la zona centro de la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El Presidente fue acompañado por funcionarios federales de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), así como por la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez.

AIFA toca su punto de equilibrio y reporta ganancia

(2024-04-25, Aldo Munguía, El Financiero, . 1,20)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha alcanzado su punto de equilibrio financiero y ha reportado ganancias en el primer trimestre de 2024, dos años después de su inauguración. Aunque continúa recibiendo subsidios, el AIFA ha generado ingresos superiores a sus gastos, principalmente a través de la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA). Sin embargo, el aeropuerto aún necesita aumentar su captación de pasajeros para ser financieramente sostenible. A pesar de su éxito financiero, el AIFA ha acumulado un déficit de 1,498 millones de pesos y ha dependido de transferencias del Presupuesto de Egresos de la Federación para mantenerse en funcionamiento. El aeropuerto necesita poco más de mil 700 millones de pesos anuales para cubrir sus gastos y alcanzar la sostenibilidad financiera.

Aeroméxico responde a columna de Brito

(2024-04-25, Redacción, La Crónica de Hoy, . 12)

La Agencia de Investigación y Análisis de Vuelos (AIFA) ha respondido a una columna de Julio Brito que afirmaba que la AIFA suspendería sus operaciones. La AIFA ha aclarado que la información es falsa y que sus operaciones y pasajeros transportados han estado en constante crecimiento. La AIFA continuará operando en los aeropuertos AIFA y AICM en la Ciudad de México.

Se Comenta Sólo Con // Trampa

(2024-04-25, Carlos Ramos Padilla, El Independiente, . 16)

El texto menciona al AIFA (AIFA) en relación a un montaje que involucra un trenecito ficticio del AIFA, o un jeep atascado en tránsito a Acapulco. Se señala que estos montajes fueron cubiertos por equipos del gobierno.

Echan un ojo a las obras

(2024-04-25, Claudia Guerrero, Metro, . 8)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó las obras de los trenes Insurgente y Suburbano, así como del trolebús que conectará Chalco con Santa Martha Acatitla en el Estado de México. López Obrador se trasladó en camioneta hasta la estación 6 Nextlalpan, del Tren Suburbano, que conectará la zona centro de la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La visita fue acompañada por funcionarios federales de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), el Jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, y la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez.

Colegio de Ingenieros en Aeronáutica sugiere cerrar AICM

(2024-04-25, Alejandro Romero, UnomásUno, . 16)

Jesús Navarro, presidente del Colegio de Ingenieros Mexicanos en Aeronáutica, ha recomendado el cierre del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) debido a su inseguridad y

ubicación ineficiente en el Valle de México. Navarro sugiere que el cierre del AICM debería abordarse con inteligencia, aunque reconoce que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) no cumple completamente con las necesidades aéreas del Valle de México. Navarro también ha instado al cierre de Mexicana de Aviación, una aerolínea que solo produce pérdidas económicas. Por otro lado, el director general del Aeropuerto Internacional de Toluca, almirante José Carlos Vera Vidal, ha destacado su capacidad para aumentar las operaciones, proyectando que pueda transportar más de un millón de pasajeros en 2024.

REFINERÍA DOS BOCAS

Paran incendios plan de Pemex

(2024-04-25, Reforma, Reforma, . 5)

Petróleos Mexicanos (Pemex) está ofreciendo más cargamentos de petróleo a sus clientes después de que dos de sus refinerías se incendiaran, lo que obstaculizó su plan de mantener los suministros de crudo para producir combustibles a nivel nacional. La refinería de Salina Cruz y la refinería de Minatitlán sufrieron incendios, lo que llevó a PMI, el brazo comercial de Pemex, a informar a algunas refinerías estadounidenses que podría tener más crudo para vender de lo esperado inicialmente durante mayo. Este cambio se produce después de que Pemex anunciara una reducción de las exportaciones de petróleo a partir de abril, con el objetivo de privilegiar el mercado local. Sin embargo, la refinería de Dos Bocas, ubicada en Tabasco, no alcanzará su plena producción hasta septiembre, seis meses más tarde de lo esperado.

Incendios en refinerías obligan a México a revertir su plan para reducir las exportaciones de petróleo

(2024-04-25, Redacción, World Energy Trade MX (sitio),)

México ha ajustado su plan para frenar las exportaciones de petróleo debido a los incendios en las refinerías de Pemex, lo que ha afectado la demanda local de crudo. Pemex está ofreciendo más cargamentos de petróleo a sus clientes después de que dos de sus refinerías se incendiaran, interrumpiendo su plan de mantener los suministros de crudo para producir combustibles a nivel nacional. La reducción de las exportaciones de petróleo fue necesaria debido a la disminución constante de la producción de Pemex. Sin embargo, los incendios en las refinerías de Salina Cruz y Lázaro Cárdenas han obstaculizado este plan. La nueva refinería de Dos Bocas, un proyecto emblemático de la política energética del gobierno mexicano, se espera que alcance su plena capacidad en septiembre, seis meses después de lo previsto.

Afectan incendios plan de Pemex para frenar exportaciones

(2024-04-24, Redacción, Reforma.com (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) está ofreciendo más cargamentos de petróleo a sus clientes después de que dos de sus refinerías se incendiaran, lo que obstaculizó su plan de mantener los suministros de crudo para producir combustibles a nivel nacional. PMI, el brazo comercial de Pemex, informó a algunas refinerías estadounidenses que podría tener más crudo para vender de lo esperado inicialmente durante mayo. La decisión de México de exportar más está haciendo bajar los precios de los aceites agrios competidores, con el crudo Mars producido en el golfo de México cotizando a 1.70 dólar menos que el índice de referencia Nymex West Texas Intermediate, según Syntex Energy. Las refinerías de México habían estado operando cerca de

su nivel de utilización más alto en seis años hasta una serie de reveses producidos en los últimos días.

Valero prevé aumento de exportaciones de combustibles a México; no se cumplirá el sueño de AMLO

(2024-04-24, Redacción, El CEO MX (sitio),)

Valero México, una subsidiaria de Valero Energy Corp, proyecta un aumento en las exportaciones de combustible a México, a pesar de la próxima puesta en marcha de la refinería Dos Bocas, que se espera que satisfaga la demanda interna de combustible. El director general de Valero México, Carlos García, explicó que México no puede generar suficiente diesel, combustible para aviones y gasolina para satisfacer la demanda interna, incluso con la capacidad adicional de la nueva refinería. La refinería Dos Bocas, ubicada en el estado de Tabasco, se espera que produzca alrededor de 340,000 barriles por día para septiembre, cuando comenzará a funcionar a plena capacidad. Sin embargo, se espera que México todavía enfrente un déficit de combustible de aproximadamente 500,000 barriles por día para satisfacer la demanda actual del mercado, que se espera que crezca entre un 2% y un 3% por año. Valero México planea aumentar su capacidad de producción de 250,000 a 300,000 barriles por día para 2023.

SICT

Alertan riesgo a finanzas públicas por Mexicana de Aviación

(2024-04-24, Redacción, Reforma.com (sitio),)

El Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas (Inija) ha advertido que la solicitud de casi 21 mil millones de pesos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para la adquisición de aeronaves para Mexicana de Aviación es ilegal y de alto riesgo para las finanzas públicas. El director del Instituto, Pablo Casas, explicó que la asignación a Mexicana de Aviación y la capacidad legal de la Sedena para ser operador aéreo y aeroportuario simultáneamente están sub judice y serán declaradas inconstitucionales por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Además, la aerolínea estatal carece de concesión para operar y la Sedena carece de facultades para ser operador aéreo y aeroportuario simultáneamente. La reciente solicitud de recursos de la Sedena a Hacienda no es suficiente para comprar 10 aviones, y se teme que los recursos solicitados se destinen a otro proyecto o se pierdan. Además, la aerolínea aún no tiene Certificado de Explotador de Servicios Aéreos (AOC).

Por cambios en tasas aeroportuarias, utilidad neta de OMA cae 0.04%

(2024-04-24, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA) reportó una disminución del 0.04% en su utilidad neta del primer trimestre de 2024, debido al aumento en las tasas sobre derechos de uso de activos concesionados. La tasa aeroportuaria aumentó del 5% al 9%, lo que representó un aumento del 87% en el costo para OMA. Esta medida fue anunciada por la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) a finales de 2023, marcando la primera revisión y ajuste de las bases de regulación y tarifas de contribución para las concesiones aeroportuarias en más de dos décadas. A pesar de esta disminución en la utilidad neta, los ingresos totales de OMA aumentaron un 16.6% en el primer trimestre de 2024.

Mexicana sin solvencia económica para su operación

(2024-04-24, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

El Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas ha considerado inviable la asignación de 20 mil 871 millones de pesos para Mexicana de Aviación, solicitada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a la Secretaría de Hacienda. El director del INIJA, Pablo Casas Liás, ha señalado que esta asignación, así como la facultad legal para que la Sedena sea simultáneamente operador aéreo y aeroportuario, se encuentran sub judice y podrían ser declaradas inconstitucionales por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Además, la aerolínea estatal no cumplió con los requisitos establecidos por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para recibir asignación. Casas Liás ha indicado que los recursos solicitados, así como los 816 millones de pesos gastados en la compra de la marca de Mexicana y los 8,340 millones de pesos asignados del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, podrían perderse.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Temen lesione Mexicana finanzas

(2024-04-25, Reforma, Reforma, . 3)

La solicitud de casi 21 mil millones de pesos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para que Mexicana adquiera aviones es ilegal y de alto riesgo para las finanzas públicas, según un especialista. La asignación a Mexicana de Aviación y la facultad legal para que la Sedena pueda ser simultáneamente operador aéreo y aeroportuario se encuentran sub judice y podrían ser declaradas inconstitucionales por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Esto pondría en riesgo los recursos solicitados y el gasto impune que ha significado la aerolínea para los mexicanos. Para recibir asignación, Mexicana debió acreditar su capacidad financiera, lo cual no se cumplió. La solicitud de recursos de la Sedena y Hacienda no alcanza para comprar 10 aviones, y los recursos solicitados no están etiquetados.

REFORMA ENERGÉTICA

Diavaz realizará más pruebas de producción en pozo petrolero en Ébano

(2024-04-24, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La compañía Diavaz, a través de su filial DS Servicios Petroleros, realizará pruebas de producción en el campo Ébano en México, con el objetivo de extraer más petróleo crudo pesado para las reservas nacionales. La empresa ha destinado un presupuesto de 2.6 millones de dólares para este proyecto. El campo Ébano es uno de los más antiguos en México, con más de un siglo de producción. Esta actividad forma parte de la reforma energética aprobada en 2014, en colaboración con Petróleos Mexicanos (Pemex).

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Corrupción sin fiscalización

(2024-04-25, Lourdes Morales Canales, El Universal, . 21)

La fiscalización es una herramienta vital para combatir la corrupción y garantizar el buen uso de los recursos públicos. Sin embargo, en la administración actual, la fiscalización se ha debilitado, lo que ha permitido el mal manejo de los recursos y la impunidad. El Auditor Superior de la Federación, David Vásquez Colmenares, ha tomado decisiones que han debilitado la fiscalización, como eliminar el Consejo de Dirección y limitar la capacidad de interponer y solventar denuncias a un solo auditor especial. Además, ha realizado modificaciones al plan

anual de auditorías sin justificación clara y ha reaccionado negativamente a las críticas, despidiendo a aquellos que cuestionan sus decisiones. Como resultado, las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación no han sido tomadas en serio, lo que ha llevado a deficientes obras públicas y a la falta de consecuencias por corrupción. Es necesario fortalecer la fiscalización y garantizar la rendición de cuentas para evitar el mal manejo de los recursos públicos.

PRECANDIDATOS

[Sortean 75 preguntas videograbadas para los presidenciables](#)

(2024-04-25, Otilia Carvajal, El Universal, . 6)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha sorteado 75 preguntas videograbadas para el segundo debate presidencial, de las cuales ocho serán seleccionadas por los moderadores para ser realizadas a los tres candidatos. Se recopilieron 400 preguntas en los 32 estados y las ciudades de Dallas y Texas, de las cuales 186 fueron seleccionadas para el sorteo. Sin embargo, solo se sortearon 75 preguntas debido a que algunas temáticas tenían menos preguntas que cumplieran con los requisitos. Los temas a abordar en el debate incluyen crecimiento económico, empleo e inflación; infraestructura y desarrollo; pobreza y desigualdad; y cambio climático y desarrollo sustentable. Los moderadores, Alejandra Pérez Canedo y Alejandro Cacho, recibirán una USB con los videos de las preguntas para su evaluación y selección.

[Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.](#)

(2024-04-25, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

El candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, propuso explicar una nueva política exterior. La candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se mostró confiada de cara al segundo debate presidencial. Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, hoy ofrecerá su conferencia.

DELEGACIONES CMIC

[Reitera Samuel García que Tesla llegará a Nuevo León](#)

(2024-04-25, Eduardo Mendieta, Milenio (sitio),)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, confirmó que Tesla seguirá adelante con su proyecto de establecer una fábrica de autos eléctricos en Santa Catarina, a pesar de los recortes de empleo en otras plantas de la empresa. García Sepúlveda aseguró que hay seguridad en el arribo de Tesla a Nuevo León. A pesar de la desaceleración de la demanda y la competencia en el mercado de vehículos eléctricos, Tesla planea despedir a más de seis mil empleados en Texas y California. En la inauguración de la Expo Constructo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, García Sepúlveda destacó la inversión en obra pública gracias al nearshoring, con más de 150 mil millones de pesos comprometidos y etiquetados para su sexenio.

[Resumen Final Imagen](#)

(2024-04-24, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

CMIC presenta opciones.

[El CMIC planteó opciones para el financiamiento en infraestructura, con participación de los sectores público y privado.](#)

(2024-04-24, Carlos Allende, Canal 8.1 Herald TV,)

El **CMIC** planteó opciones para el financiamiento en infraestructura, con participación de los sectores público y privado.

[Escampa resuelve necesidades financieras con liquidez en menos tiempo](#)

(2024-04-25, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

El informe "Bienestar Financiero 2023" revela que el 22.75% de los trabajadores mexicanos utilizan más del 50% de sus recursos para pagar deudas. Para abordar esta problemática, Escampa ha diseñado una cartera de préstamos personales para diferentes necesidades, incluyendo consolidación de deudas, educación, retiro, viajes, hogar y nóminas empresariales. Escampa ofrece liquidez de hasta \$300,000 pesos en menos de 24 horas. La empresa mexicana ha sido reconocida por su compromiso con la sostenibilidad y ha patrocinado la Feria de Puebla. Además, la **CMIC** ha cuestionado a los presidentes sobre cómo financiar la infraestructura.

[Empresariado solicitaría nueva prórroga para 'impuesto verde'](#)

(2024-04-25, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

El presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Pérez, ha confirmado que la Alianza Empresarial, de la cual forma parte, podría solicitar una nueva prórroga para la aplicación del impuesto estatal sobre emanaciones contaminantes en San Luis Potosí. El impuesto, conocido como "impuesto verde", estaba programado para entrar en vigor el 10 de junio, pero las conclusiones del Foro Impuestos Ecológicos, organizado por la Alianza Empresarial, y la falta de reglamentación clara podrían llevar a una nueva prórroga.

[Integrantes de la industria de la construcción respaldan a Carlos Canturosas](#)

(2024-04-25, Redacción, El Mañana TAMPS (sitio),)

Carlos Canturosas Villarreal, candidato a diputado federal de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con integrantes del sector de construcción de la ciudad de Nuevo Laredo. Canturosas Villarreal destacó su compromiso de que las inversiones en obras públicas se queden en Nuevo Laredo y contribuyan al desarrollo del municipio. Durante su periodo como alcalde, la inversión de la obra pública se quedó en Nuevo Laredo con más del 95% de las constructoras, ingenieros y arquitectos locales que trabajaron en la infraestructura de la ciudad. Luis Bernardo Atilano Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo Laredo, expresó que este acercamiento con Canturosas Villarreal permitirá enriquecer su portafolio legislativo y legislar en base a las necesidades del sector. Canturosas Villarreal se comprometió a ser un gestor de recursos para que la obra pública en Nuevo Laredo no se detenga y lleguen oportunidades laborales a los arquitectos e ingenieros locales.

[Prefiere CMIC "perder parejo" en caso AHMSA](#)

(2024-04-25, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se niega a firmar un convenio de quita del 94% de la deuda de Altos Hornos de México (AHMSA), alegando que no quieren regalar su dinero. Los socios de la **CMIC** están dispuestos a la quiebra en lugar de aceptar el convenio propuesto. La empresa busca convencer a los acreedores comunes de que firmen el convenio, pero muchos se niegan. AHMSA ha solicitado el apoyo de sus acreedores para adaptarse a un plan de pagos que incluye la condonación del 94% de los créditos comunes.

[Periodico la Voz COAH \(sitio\).](#)

La construcción de salvajes en el norte de Nueva España

(2024-04-25, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

El medio digital Cultura Empresarial ofrece noticias sobre el mundo empresarial, incluyendo temas como emprendimiento tecnológico en la Ciudad de México, construcción de salvajes en el norte de Nueva España, el compromiso sostenible de AJEMEX en la Feria de Puebla, y el cuestionamiento de **CMIC** a los presidentes sobre cómo financiar la infraestructura. Escampa, una empresa especializada en créditos para la construcción, resuelve necesidades financieras con liquidez en menos tiempo.

Punto por punto La empatía por los mártires

(2024-04-25, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

La viuda de Noé Ramos podría ser candidata a la presidencia municipal de El Mante por el PAN. En 1994, el asesinato de Luis Donald Colosio lo convirtió en mártir y aumentó la participación electoral. En 2010, el crimen organizado asesinó a Rodolfo Torre Cantú, pero el asesinato de Noé Ramos en 2024 fue obra de un fanático religioso. El senador suplente Alejandro Rojas, quien fue rechazado como candidato por Morena, ahora apoya a la alianza PRI-PAN. Cendy Robles, ex jefa de prensa de Rojas, se unió al Movimiento Ciudadano y es ahora candidata a senadora por el PT. En Nuevo Laredo, Carlos Canturosas lidera las encuestas para la elección de diputado federal, pero Manuel Canales de la alianza PAN-PRI está cerca. Carmen Lilia Canturosas se reunió con socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, prometiendo más inversión en el desarrollo económico de Nuevo Laredo. Maki González del MC y Yahleel Abdala Carmona siguen recorriendo calles y sumando apoyos en sus campañas. Ramiro Ramos Salinas y su esposa Mónica García celebraron la graduación de su hija María como abogada.

No cederán acreedores comunes: CMIC

(2024-04-25, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

El **Presidente de la CMIC** en Monclova, Humberto Prado, ha declarado que los acreedores comunes no cederán ante una quita del 94 por ciento de la deuda propuesta por Altos Hornos de México (AHMSA). La acerera está analizando la posibilidad de solicitar una segunda prórroga del Concurso Mercantil para buscar más firmas de proveedores que acepten esta quita. Prado advierte que están preparados para la quiebra de AHMSA, lo que dificultaría la recuperación de la deuda. Aunque la abogada Rosario Rocha ha señalado que AHMSA busca convenios verbales con acreedores comunes para pagarles un porcentaje mayor de la deuda, Prado duda que los acreedores acepten firmar el convenio bajo estas circunstancias.

[Zócalo Monclova COAH \(Sitio\).](#)

AJEMEX lleva compromiso sostenible a Feria de Puebla como patrocinador

(2024-04-25, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

AJEMEX, empresa multinacional de bebidas, será patrocinador oficial de la Feria de Puebla por segunda ocasión, promoviendo prácticas de reciclaje para los visitantes. La feria contará con una mini feria para los más pequeños, un simulador de carreras para los jóvenes y una cámara 360° para capturar momentos especiales, patrocinada por Cifrut. AJEMEX colocará 10 contenedores para la recolección y separación de residuos, que serán distribuidos en puntos estratégicos de la feria. La Feria de Puebla espera una afluencia de 1.2 millones de personas, generando una

derrama económica significativa. AJEMEX lleva compromiso sostenible a Feria de Puebla como patrocinador. **CMIC** cuestiona a presidenciables cómo financiar la infraestructura.

[Acreedores comunes dispuestos a la quiebra para perder 'todos parejo'](#)

(2024-04-25, Redacción, EDT Estado del Tiempo MX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y otros organismos están considerando recurrir al amparo para recuperar su dinero en el caso de Altos Hornos de México. La empresa ha propuesto un convenio que los acreedores consideran irrisorio y no están dispuestos a aceptar. Los socios de la **CMIC** están dispuestos a ir a la quiebra junto con la empresa si no se ofrece una mejor oferta. Prefieren que todos los involucrados compartan las pérdidas en lugar de aceptar el convenio propuesto.

[El Tiempo COAH \(sitio\)](#), [Zócalo Monclova COAH \(Sitio\)](#), [El Tiempo Monclova COAH \(sitio\)](#), [El Tiempo Monclova COAH \(sitio\)](#),

[Escucha CMIC a Imelda Sanmiguel](#)

(2024-04-24, Agencias, Líder Web TAM (Sitio),)

Al continuar con sus actos de campaña en el municipio de Reynosa, Imelda Sanmiguel Sánchez, candidata al senado por la coalición "Fuerza y Corazón por Tamaulipas", tuvo un gran recibimiento de la población, quienes le externaron su apoyo en la elección del próximo 2 de junio. Sanmiguel Sánchez, se reunió con empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Reynosa Tamaulipas. "Desde el Senado, voy a legislar en favor de crear más infraestructura peatonal segura, paraderos con luz e internet".

[Respaldan constructores a Carlos Canturosas; van por la continuidad de la cuarta transformación](#)

(2024-04-24, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio),)

Carlos Canturosas Villarreal, candidato a diputado federal de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con representantes del sector de la construcción en Nuevo Laredo. Durante la reunión, Canturosas Villarreal destacó la importancia de invertir en obras públicas que beneficien a la comunidad local. El candidato se comprometió a ser un gestor de recursos en la Cámara de Diputados para que la obra pública en Nuevo Laredo no se detenga y se generen oportunidades laborales para los profesionales de la construcción. La reunión contó con la presencia de Luis Bernardo Atilano Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo Laredo.

[Hackean a Coppel; no hay pagos en línea](#)

(2024-04-24, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

Coppel, una de las tiendas departamentales más grandes de México, ha experimentado problemas en su sitio web y servicios en línea debido a un "incidente de ciberseguridad". Los usuarios han reportado dificultades para realizar compras, pagar créditos y hacer depósitos en línea. La compañía ha declarado que está trabajando para resolver los problemas, pero no ha dado una fecha para la restauración completa de sus servicios. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha cuestionado a los candidatos presidenciales sobre cómo financiar la infraestructura. AJEMEX, una empresa de bebidas, ha patrocinado la Feria de Puebla para promover su compromiso sostenible. Escampa, una plataforma de financiamiento, ha resuelto necesidades financieras con liquidez en menos tiempo.

[Constructores 'tienden puente' para exponer ideas y planteamientos con Gerardo Vargas](#)

(2024-04-24, Ricardo Rojas, Los Noticieristas SIN (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se reunió con candidatos de Morena para discutir propuestas y preocupaciones relacionadas con el sector de la construcción. Gerardo Octavio Vargas Landeros, candidato de Morena a la alcaldía de Ahome, reconoció la importancia del sector de la construcción para el desarrollo económico y prometió mantener las puertas abiertas para la **CMIC**. Sin embargo, señaló que las grandes obras deben someterse a licitaciones, aunque la **CMIC** puede participar en asignaciones directas y licitaciones limitadas. Oscar Ramón Aviles Angulo, **Presidente de la CMIC**, dio la bienvenida a los candidatos y expresó las preocupaciones del sector.

[Atractivos premios a constructores en el Concurso de Cruces](#)

(2024-04-24, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha anunciado el concurso de cruces, que se celebrará el 3 de mayo en el Santuario Guadalupano. El **Presidente de la CMIC**, Gustavo Vargas Constantini, espera la participación de 100 a 150 cruces. El primer lugar recibirá una motocicleta, entre otros premios. Las cruces serán bendecidas y luego colocadas en obras de construcción. La convocatoria está abierta a trabajadores de la industria de la construcción, como albañiles, plomeros, electricistas, entre otros.

["Le vamos a poner los números a los Planes de Desarrollo municipales y estatales": Juana Minerva ante CMIC](#)

(2024-04-24, Redacción, Nova Radio SIN (sitio),)

La candidata Juana Minerva Vázquez González se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, donde se discutieron temas relacionados con la construcción y la obra pública en Los Mochis y el municipio de Ahome. Se presentó una propuesta de remodelación de la plazuela 27 de septiembre, así como proyectos de desnivel y mejoras en cruceros principales de la ciudad. Los integrantes de la cámara pidieron una mayor aprobación de presupuesto para estas obras y reformas a la ley de permisos para la construcción. Los candidatos se comprometieron a aprobar presupuesto para estas obras y a continuar trabajando con la cámara una vez que lleguen al Congreso del Estado y al Ayuntamiento de Ahome.

[Por los Pasillos SIN \(Sitio\)](#), [MCM Noticias SIN \(Sitio\)](#),

[Carmen Lilia y Carlos Canturosas se reúnen con el sector de la construcción](#)

(2024-04-24, Redacción, El Sol de Tampico (sitio),)

Los candidatos de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carmen Lilia Canturosas y Carlos Canturosas, se reunieron con miembros del sector de la construcción en Nuevo Laredo. Durante la reunión, los candidatos reafirmaron su compromiso de asegurar que las inversiones en obras públicas se mantengan en el municipio, impulsando así el desarrollo sostenido. Carlos Canturosas, quien ha sido alcalde de Nuevo Laredo, destacó la importancia de fortalecer la economía interna y promover la participación local en las obras. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo Laredo, Luis Bernardo Atilano Rodríguez, expresó su apoyo a los candidatos y la importancia de su acercamiento para influir positivamente en la legislación y el gobierno municipal futuros. Los candidatos se comprometieron a ser gestores eficaces de recursos desde la Cámara de Diputados y el Gobierno Municipal para asegurar que la obra pública en Nuevo Laredo prospere.

[Respaldan constructores a Carlos Canturosas; van por la continuidad de la cuarta transformación](#)

(2024-04-24, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

Carlos Canturosas Villarreal, candidato a diputado federal de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con miembros del sector de la construcción en Nuevo Laredo, Tamaulipas. Canturosas Villarreal destacó su compromiso de mantener las inversiones en obras públicas en Nuevo Laredo y promover el desarrollo del municipio. Durante su gestión como director del Instituto Municipal de Vivienda y Suelo Urbano (IMVISU), se construyeron 2 mil casas, el mayor programa social de vivienda en el país. Más del 95% de las constructoras, ingenieros y arquitectos locales estuvieron involucrados en la infraestructura de la ciudad. El ingeniero Luis Bernardo Atilano Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo Laredo, destacó la importancia de este acercamiento para enriquecer el portafolio legislativo del candidato. Carlos Canturosas se comprometió a ser un gestor de recursos para la obra pública en Nuevo Laredo cuando esté en la Cámara de Diputados.

[RESPALDAN CONSTRUCTORES A CARLOS CANTUROSAS; VAN POR LA CONTINUIDAD DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN](#)

(2024-04-24, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),)

El candidato a diputado federal de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Carlos Canturosas Villarreal, se reunió con representantes del sector de construcción de la ciudad de Nuevo Laredo. Canturosas Villarreal destacó su compromiso de que las inversiones en obras públicas se queden en Nuevo Laredo y contribuyan al desarrollo del municipio. Durante su gestión como alcalde, se construyeron 2 mil casas, el mayor programa social en el país en ese rubro, con la participación del sector de la construcción local. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo Laredo, Luis Bernardo Atilano Rodríguez, destacó que este acercamiento con Canturosas brinda la posibilidad de enriquecer su portafolio legislativo y legislar en base a las necesidades del sector.

[Dialogarán empresarios con 11 candidatos a diputados y senadores en Apizaco](#)

(2024-04-24, Comunicado Oficial, Periódico Enfoque (Sitio),)

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala se reunirá con 11 candidatos a diputados federales y senadores para discutir temas de seguridad, desarrollo empresarial y reformas laborales. La reunión, organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y otras organizaciones empresariales, se llevará a cabo el 25 de abril en el municipio de Apizaco. Los candidatos tendrán cinco minutos para presentar sus propuestas, y se espera la asistencia de 500 personas. La Alianza Empresarial también buscará la firma de acuerdos-compromisos con los candidatos, con un seguimiento para evaluar su progreso.

[Los constructores locales serán los protagonistas del desarrollo en Ahome: Gerardo Vargas](#)

(2024-04-24, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio),)

Gerardo Vargas Landeros, candidato del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la alcaldía de Ahome, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en el norte de la entidad. Vargas Landeros prometió seguir tomando en cuenta a los constructores y garantizó que las puertas de palacio estarán abiertas para ellos en su segundo trienio. Reconoció que los constructores locales han ganado inversiones a nivel

nacional, participando en licitaciones con propuestas ganadoras. Vargas Landeros destacó la importancia de la construcción para la economía y prometió seguir apostando por el desarrollo y bienestar de los ahomenses.

[Palacio de Cortés: Canje](#)

(2024-04-24, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio),)

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha iniciado el canje de fichas para aspirantes a estudiar una carrera de nivel superior. Hasta ahora, hay 15,639 prerregistros, pero solo 6,590 han realizado el pago. El canje de fichas concluirá el 30 de abril. Por otro lado, los afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** están demandando que la próxima administración municipal de Cuernavaca invierta en los rubros hídrico y de esparcimiento, para rescatar la red de distribución de agua potable y de drenaje, así como los parques urbanos. **CMIC** pone a disposición de la administración municipal a sus expertos en materia de construcción, mecánica de suelos, urbanismo y otras áreas especializadas. Además, el ISSSTE mejorará sus servicios, doblando turnos en las clínicas de Zapata, Puente de Ixtla, Tepoztlán, Temixco y Tetecala a partir del 1 de mayo.

[Presenta Presidenta de CEDHNL Informe Anual de Actividades](#)

(2024-04-24, Redacción, Revista Equidad (Sitio),)

La Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Susana Méndez Arellano, presentó el Informe Anual de Actividades de 2023, destacando una crisis de derechos humanos causada por violaciones constantes. Durante el año, se atendieron 14,029 personas, se emitieron 11 Recomendaciones y se registraron 2,543 expedientes de queja. Las autoridades estatales con más expedientes incluyen la Secretaría de Seguridad, la Secretaría de Educación, la Fiscalía General de Justicia del Estado y la Secretaría General de Gobierno. Las autoridades municipales con más expedientes son Monterrey, Guadalupe, Gral. Escobedo y San Pedro Garza García. Se emitieron 9 recomendaciones, entre ellas a la **CMIC**. La CEDHNL logró impactar a 53,807 personas, realizando actividades de promoción, capacitación e investigación. Se formalizaron 62 nuevos convenios de colaboración y se estableció la Primera Red de Empresas y Derechos Humanos con organizaciones empresariales, incluyendo la **CMIC**. También se estableció una colaboración con la **CMIC** para crear la Maestría en Derechos Humanos y Nuevas Tecnologías.

[Constructores respaldan a Carlos Canturosas en busca de la continuidad de la transformación en Nuevo Laredo](#)

(2024-04-24, Redacción, Cambio press TAMPS (sitio),)

Carlos Canturosas Villarreal ha reafirmado su compromiso de asegurar que las inversiones en obras públicas permanezcan en Nuevo Laredo, durante un encuentro con miembros del sector de la construcción. Durante su administración como alcalde, Canturosas Villarreal asignó más del 95% de la inversión en obra pública a constructoras, ingenieros y arquitectos locales. Luis Bernardo Atilano Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo Laredo, destacó la importancia del diálogo con Canturosas para enriquecer su propuesta legislativa y atender las necesidades del sector. Canturosas Villarreal, ahora candidato, se compromete a gestionar recursos desde la Cámara de Diputados para mantener el flujo de obras públicas y generar oportunidades laborales para los profesionales del sector.

CMIC se alarma por los primeros 4 meses, sin obra que los tiene paralizados

(2024-04-24, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio),)

El sector de la industria de la construcción en el sur de Quintana Roo, México, se encuentra en crisis y paralizado debido a la falta de licitaciones de obras públicas y la no liberación de los 4 mil millones de pesos anunciados por la Sefiplan para este año. Ulises Morales, **Presidente de la CMIC** en Quintana Roo, reveló que solo un 17% de las empresas locales tuvieron participación en obras públicas en 2023, y en 2024 no ha habido licitaciones. Morales atribuyó esto al actual proceso electoral, que ha retrasado la inversión prevista para este año. Mientras que el 90% de las empresas de la construcción en el sur de Quintana Roo dependen de obras públicas, en la zona norte tienen obras públicas y privadas, lo que ha exacerbado la crisis en el sur.

Anuncia CMIC concurso de Cruces para este 3 de mayo

(2024-04-24, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** anunció un concurso de cruces que se llevará a cabo el 3 de mayo en el Santuario Guadalupano. El **Presidente de la CMIC**, Gustavo Vargas Constantini, espera la participación de 100 a 150 cruces. El primer lugar recibirá una motocicleta, herramientas y equipos de sonido. Las cruces serán bendecidas y colocadas en cada una de las obras de los maestros. El concurso está abierto a trabajadores de la construcción, como albañiles, plomeros, electricistas, entre otros. La convocatoria está disponible en el sitio web de la **CMIC**.

"Necesarias las inversiones para reactivar el sector de la construcción": CMIC

(2024-04-24, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio),)

Gustavo Vargas Constantini, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Puebla, ha instado a aumentar la inversión en obras públicas para impulsar la recuperación del sector, que ha sido gravemente afectado por la pandemia de COVID-19. Aunque se han desarrollado proyectos de infraestructura, Vargas Constantini afirma que es necesario aumentar las inversiones para permitir un crecimiento real en la industria. La industria de la construcción es la séptima más importante para la economía nacional y genera más de seis millones de empleos en todo el país. Vargas Constantini hizo estos comentarios durante el anuncio del concurso anual de cruces, que se celebrará el 3 de mayo, Día de la Santa Cruz, en el Seminario Palafoxiano. El concurso premiará a los trabajadores de la construcción en diferentes categorías.

Vamos por un Reynosa de Crecimiento Ordenado", se Reúne Luis Cantú con la CMIC.

(2024-04-24, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio),)

El candidato de la fórmula ganadora, Luis "Cachorro" Cantú, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Reynosa, Tamaulipas. Durante la reunión, los constructores expresaron sus preocupaciones y compartieron su visión sobre las necesidades de la ciudad. Cantú presentó su plan de gobierno en materia de crecimiento urbano y obra pública, haciendo varios compromisos con los constructores. Algunos de los temas discutidos incluyeron el crecimiento urbano desordenado y la falta de autonomía del IMPLAN. Cantú se comprometió a incluir a la **CMIC** en la planeación de la obra pública y a contratar constructores locales para las obras municipales.

[7 Días Tamaulipas TAMPS \(sitio\).](#)

Busca Estado colaboración entre CMIC y el Ichife

(2024-04-24, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** organizó una conferencia para sus agremiados en Chihuahua. Manuel Orozco, del Instituto Chihuahuenses de Infraestructura Física Educativa (ICHIFE), habló sobre desafíos y oportunidades en el sector de la construcción. Orozco destacó la importancia de trabajar con recursos renovables y de ejercer los recursos asignados de manera correcta para evitar observaciones que podrían llevar a la cárcel. También mencionó que las licitaciones para proyectos de construcción se están llevando a cabo más temprano este año, con contrataciones federales y estatales ya en febrero.

Candidatos a cargos federales entrarán a foro empresarial; se excluye Ana Lilia Rivera

(2024-04-24, Redacción, Periódico Enfoque (Sitio),)

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala ha organizado un foro ciudadano con la participación de 11 candidatos a diputados federales y senadores. El evento tiene como objetivo permitir que la población conozca las propuestas y perfiles de los candidatos para fomentar un voto informado y razonado. Los temas a tratar incluyen seguridad pública, desarrollo empresarial y reformas laborales. El foro contará con la presencia de representantes de diversas cámaras y asociaciones, como la AHMET, Redmuem, **CMIC**, Canaco, Canirac y COPARMEX, para intercambiar propuestas y preocupaciones con los candidatos. Aunque la mayoría de los candidatos han confirmado su asistencia, la candidata al Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, ha anunciado que no podrá asistir.

Participa Roberto Sosa en foro organizado por la industria de la construcción

(2024-04-24, Redacción, Vota Querétaro QRO (sitio),)

El candidato a diputado federal del 4º Distrito por Querétaro, Roberto Sosa Pichardo, participó en un foro organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, junto a sus compañeras candidatas a diputadas federales Lorena García y Beatriz Marmolejo. Durante el evento, Sosa se comprometió a llevar las peticiones del gremio de la construcción a la Cámara de Diputados federal, incluyendo la creación de un Banco de Proyectos y el incremento de inversión en obras públicas. Además, destacó la importancia de que el Ejército regrese a sus actividades en materia de seguridad y que sean los expertos en construcción quienes realicen las obras públicas. Sosa también expresó la necesidad de regresar los apoyos económicos a los municipios y estados, que han sido afectados durante la administración federal actual. Por último, resaltó la importancia de contar con una cámara equilibrada para evitar decisiones erróneas.

Respaldan constructores a Carlos Canturosas; van por la continuidad de la cuarta transformación

(2024-04-24, Redacción, La Expresión TAMPS (Sitio),)

El candidato a diputado federal de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Carlos Canturosas Villarreal, se reunió con miembros del sector de la construcción en Nuevo Laredo, donde reafirmó su compromiso de que las inversiones en obras públicas se queden en la ciudad. Canturosas Villarreal, quien anteriormente fue director del Instituto Municipal de Vivienda y Suelo Urbano (IMVISU) y alcalde de Nuevo Laredo, destacó su historial de construcción de viviendas y obras públicas, en colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El ingeniero Luis Bernardo Atilano Rodríguez, **Presidente de la CMIC** en Nuevo Laredo, elogió la inversión en obras públicas en la ciudad y expresó su deseo de continuar con el desarrollo de Nuevo Laredo. Canturosas Villarreal prometió ser un gestor de recursos para la obra pública en

Nuevo Laredo desde la Cámara de Diputados, para garantizar oportunidades laborales en el sector de la construcción.

CMIC anuncia su tradicional celebración a la Santa Cruz, aquí todos los detalles

(2024-04-24, Redacción, El Sol de Puebla (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha anunciado su concurso anual de cruces para el 3 de mayo, en conmemoración del Día de la Santa Cruz y el Día de la Industria de la Construcción. El concurso está abierto a todos los trabajadores del sector de la construcción, incluyendo albañiles, plomeros, fontaneros, arquitectos y electricistas. Se espera una inscripción de 150 cruces, hechas con materiales de construcción, y los ganadores recibirán premios como una motocicleta, un generador eléctrico y herramientas. El presidente local de la **CMIC** destacó la importancia del sector de la construcción en la economía nacional, generando alrededor de 6 millones de empleos y una derrama económica en 72 rubros.

Anuncia CMIC actividades por el Día de la Santa Cruz

(2024-04-24, Redacción, Parabólica PUE (Sitio),)

El **Presidente de la CMIC** Puebla, Gustavo Vargas Constantini, anunció las actividades por el Día de la Santa Cruz. Entre las actividades se incluyen una misa en el Santuario Guadalupano y el tradicional concurso de cruces. Vargas Constantini invitó a los constructores a participar en el concurso y a asistir a la misa. También comentó que la **CMIC** Puebla ha logrado consolidar una relación de trabajo con el gobierno estatal, lo que ha permitido la reactivación de la economía local.

Alista sector de construcción tradicional Concurso de Cruces

(2024-04-24, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) ha presentado su concurso de cruces en conmemoración del Día de la Santa Cruz, que se celebra el 3 de mayo. Se espera la participación de 150 cruces en el evento, que será realizado en el Santuario Guadalupano. La convocatoria está abierta a albañiles, plomeros, carpinteros, fontaneros, vidrieros, alumineros y soldadores, entre otros. El sector de la construcción en Puebla es el séptimo más grande a nivel nacional por volumen económico, generando más de 6 millones de empleos. En el último año, los materiales para la construcción en la entidad crecieron un 9.49%.

Seguiremos impulsando a que empresas locales realicen la obra pública: Tey Gutiérrez

(2024-04-25, Redacción, Diario de Colima COL (sitio),)

La candidata de la Coalición Fuerza y Corazón por Colima a la Presidencia de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, se reunió con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Colima para discutir propuestas de gobierno en materia de infraestructura. Gutiérrez Andrade destacó la importancia de ejecutar obras públicas con empresas locales y promover el desarrollo urbano sustentable. Además, se comprometió a tomar decisiones en infraestructura de manera colegiada, en colaboración con la autoridad municipal, las cámaras y los colegios de profesionistas relacionados con el sector de la construcción. Los afiliados de la **CMIC** pidieron más inversión en infraestructura y apoyo a las medianas, pequeñas y micro empresas del estado de Colima.

[AFMedios COL \(sitio\)](#), [Pantallazo Informa COL \(sitio\)](#), [Colima PM COL \(sitio\)](#).

Prevén crezca industria de la construcción en Sonora al menos 6.6% en 2024

(2024-04-25, Yesicka Ojeda, El Imparcial de Tijuana SON (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Sonora prevé un crecimiento similar al 6.6% registrado en 2023 debido a la obra pública y privada en el Estado. Se han instalado empresas extranjeras en la entidad, lo que ha generado la contratación de obra. Se espera una inversión significativa en Puerto Libertad, incluyendo una planta de licuefacción de gas natural. El gobernador Alfonso Durazo Montaña ha promovido el Estado a nivel internacional, destacando su mano de obra calificada, ubicación cerca de la frontera y el mar, y extensión territorial.

Listo, concurso de cruces: CMIC

(2024-04-25, Redacción, Crónica de Puebla (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Puebla (**CMIC**), Gustavo Vargas, ha anunciado el concurso de cruces que se celebrará el 3 de mayo en el Santuario Guadalupano del Seminario Palafoxiano. Se espera la participación de 150 diseños, elaborados por trabajadores de la construcción. El primer lugar recibirá una motocicleta como premio. Este evento es organizado por la **CMIC** y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi).

CMIC reconoce al Gobierno de Nuevo León por su labor en la obra pública

(2024-04-25, Redacción, Posta CDMX (Sitio),)

El equipo de trabajo del Gobierno del Estado de Nuevo León, encabezado por el Gobernador Jaime Rodríguez Calderón, ha sido reconocido por su destacado impulso a la obra pública por parte de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Nuevo León. Este reconocimiento se entregó durante la vigésimo quinta edición de Expo Constructo en Cintermex, donde se destacó la importancia de capitalizar la relocalización de empresas en la entidad para llevar a cabo las obras necesarias que permitan aprovechar al máximo el nearshoring en carreteras, proyectos de agua y otra infraestructura. El presidente de **CMIC** Nuevo León, Roberto Macías Quintanilla, destacó el dinamismo de la industria de la construcción en la región, gracias a la administración estatal comprometida en abatir los rezagos de infraestructura y con capacidad de gestión para proyectos de inversión prioritarios.

Por detonar, obra pública en el estado

(2024-04-25, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** proyecta un aumento de la obra pública en Chihuahua, con una inversión de 8 mil millones de pesos por parte del Gobierno del Estado en 2024. Se espera que el segundo trimestre del año sea el momento de mayor actividad, con más licitaciones. La construcción de naves industriales se prevé que comience en el segundo semestre del año, después de las elecciones. La inversión abarcará 12 rubros de infraestructura, incluyendo salud, seguridad pública, turismo, deporte, vial, cultural, gubernamental, educativa y de movilidad.

A días de terminar cuatrimestre, no hay licitaciones de la SICT

(2024-04-24, Orlando Chávez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no ha licitado ninguna obra en Chihuahua durante el primer cuatrimestre del año, según el **Presidente de la CMIC** en Chihuahua, Julio Mercado. Aunque el sector ha mantenido su dinamismo gracias a proyectos desarrollados por el Gobierno del Estado, municipios y la iniciativa privada, no hay obras del

Gobierno Federal. No se sabe si el Gobierno Federal aplicará recursos después de las elecciones para cerrar la administración. Además, las operaciones de la **CMIC** en el estado han sido afectadas por la falta de recursos, lo que ha llevado a la cancelación de cursos de capacitación.

[Crean alianza para formar y certificar personal para la industria de la construcción](#)

(2024-04-24, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio),)

El Centro Universitario del Pacífico (UNIPAC) ha firmado un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana para fortalecer la formación de recursos humanos. El convenio incluye la concesión de becas a los agremiados de **CMIC** para estudios de bachillerato y licenciatura, así como el desarrollo de programas académicos en conjunto con la industria y la colaboración para oficializar los programas de oficios de **CMIC**. El presidente de **CMIC**, Gabriel Vizcaíno, destacó la importancia de la capacitación y la certificación de habilidades técnicas para abordar la escasez de mano de obra en la industria de la construcción.

[Constructores reciben al ICHIFE; piden participación en obras 2024](#)

(2024-04-24, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (**CMIC**), se reunió con Basilio Orozco Ruiz, coordinador de operaciones del Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (ICHIFE). A pesar de la ausencia de Raul García, director del ICHIFE, debido a compromisos con la gobernadora Maru Campos, se discutió la colaboración entre **CMIC** e ICHIFE para la realización de ampliaciones y mejoras en planteles educativos. **CMIC** espera una inversión de 320 millones para este año en obras educativas, y solicita la oportunidad de participar.

[Extorsiones Y Robo De Vehículo Crecen Entre Empresarios De La Construcción](#)

(2024-04-24, Redacción, El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio),)

Armando Núñez Irigorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción, ha informado que empresarios de la industria de la construcción han recibido llamadas de extorsión con amenazas, además de un incremento en el robo de vehículos, con al menos cinco casos entre los agremiados. Núñez Irigorri pidió a las autoridades que refuercen la seguridad en la región.

[SE COMPROMETE FELIPE CRUZ ANTE AGREMIADOS DE CMIC A LEGISLAR LEYES DE OBRA PÚBLICA](#)

(2024-04-24, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

El candidato a diputado local por el distrito 5, Felipe Cruz Calvario, se reunió con representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y otros profesionales de la construcción. Durante la reunión, Cruz Calvario se comprometió a legislar para regular el marco normativo relacionado con la ley de asentamientos y la nueva ley de obra pública, con el objetivo de fortalecer el desarrollo estatal y municipal con equilibrio. La reunión fue encabezada por el ingeniero Julio Lugo Barriga, **Titular de la CMIC** en el estado. Cruz Calvario agradeció el espacio y se comprometió a legislar para el crecimiento y desarrollo del sector de la construcción dentro de un marco legal que beneficie a la industria y a la sociedad en general.

[Cerró este sexenio medio centenar de constructoras](#)

(2024-04-24, Guadalupe Flores, El Regional MOR (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Armando Núñez Iragorri, informó que más de 50 constructoras han cerrado o emigrado de Morelos en los últimos cinco años debido a la falta de contratos, la inseguridad y la falta de obras públicas y privadas. La pandemia de COVID-19 también ha afectado a la industria de la construcción, con una disminución del 30% en la inversión. Los constructores han buscado oportunidades en otros estados del país, como Querétaro, Puebla o Monterrey. Núñez Iragorri criticó la falta de proyectos importantes durante el actual gobierno, y señaló que la poca obra que se llevó a cabo no se otorgó a empresas locales.

[Que se mantenga la visión de la ciudad a futuro, propuesta a candidatos a la Alcaldía:](#)

CMIC

(2024-04-24, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, representada por Julio César Mercado, ha presentado propuestas a los candidatos a la alcaldía de Chihuahua para agilizar los trámites de desarrollo urbano y reducir los tiempos de espera para la obtención de permisos y licencias de construcción. Mercado enfatizó la importancia de mantener la calidad de vida en la ciudad a través de proyectos de crecimiento. También se pidió a los candidatos que se agilicen los trámites en materia de desarrollo urbano, ya que esto genera un impacto positivo en la economía local.

[Inversión privada seguirá pausada hasta que pasen elecciones, señala CMIC](#)

(2024-04-24, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha señalado que la inversión privada en México ha sido pausada este año, ya que muchos inversionistas esperan a que pasen las elecciones antes de tomar decisiones. Mercado Rodríguez ha comentado que los inversionistas privados están esperando el resultado de las elecciones presidenciales y cómo se definirá el país antes de invertir. Aunque la inversión privada ha estado tranquila en el primer trimestre del año, se espera que se active después de las elecciones. El gobierno federal, estatal y local también está en pausa momentánea, pero se esperan posibles inversiones a futuro con obras en marcha.

[Invita CMIC al tradicional concurso de cruces en Puebla](#)

(2024-04-24, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Puebla ha anunciado la convocatoria para el concurso de cruces que se celebrará el 3 de mayo en el Seminario Palafoxiano. El líder de la cámara, Gustavo Vargas Constantini, invitó a todos los trabajadores de la industria de la construcción a participar en el evento, que coincide con el Día de la Santa Cruz y el Día de la Industria de la Construcción. Vargas Constantini felicitó a todos los trabajadores del sector, que es el séptimo más grande de la economía nacional.

[Periódico central PUE \(sitio\).](#)

[Afecta a industria de la construcción que proyectos sean ejecutados por el Ejército:](#)

CMIC

(2024-04-24, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio),)

Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Puebla, expresó su preocupación por la disminución del presupuesto en la conservación de carreteras, que ha afectado a la industria de la construcción.

Vargas Constantini ha estado en conversaciones con las autoridades federales para que se restablezca el presupuesto y se liciten los proyectos. A nivel local, Vargas Constantini aplaudió las inversiones en infraestructura y el mantenimiento de las vialidades, pero pidió una mayor inversión para un mayor crecimiento. La **CMIC** ha invitado a todos los aspirantes a cargos públicos a compartir sus propuestas en el ramo de la construcción. Vargas Constantini también anunció la edición 36 del concurso de cruces, que se llevará a cabo el 3 de mayo.

A días de terminar cuatrimestre, no hay licitaciones de la SICT

(2024-04-24, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El **Presidente de la CMIC** en Chihuahua, Julio Mercado, ha señalado que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no ha licitado ninguna obra en la entidad en el primer cuatrimestre del año. Aunque el sector ha mantenido su dinamismo gracias a proyectos desarrollados por el Gobierno del Estado, municipios y la iniciativa privada, no ha habido obras del Gobierno Federal. No existe claridad sobre si el Gobierno Federal aplicará recursos para cerrar la administración después de las elecciones. Además, el **Presidente de la CMIC** en Chihuahua ha señalado que se ha detectado un retraso en el proceso de revisión de proyectos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, lo que ha afectado la ejecución de obras.

UNIPAC ofrecerá servicios a empresas afiliadas CMIC Tijuana

(2024-04-24, SE, Tribuna Económica BC (Sitio),)

El Centro Universitario del Pacífico (UNIPAC) ha firmado un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana. Este convenio tiene como objetivo otorgar becas a los agremiados de **CMIC** para estudios de bachillerato y licenciatura en diferentes áreas. Además, contempla el desarrollo de programas académicos conjuntos y la coordinación para oficializar los programas de oficios de **CMIC**. Gabriel Vizcaíno, presidente de **CMIC**, destacó la importancia de la capacitación y certificación de habilidades en la industria de la construcción, y expresó la disposición de **CMIC** para firmar convenios de colaboración con otras instituciones.

[Tribuna Económica BC \(Sitio\).](#)

Constructores morelenses y Ale Flores se comprometen a trabajar juntos por el desarrollo urbano ordenado de Cuernavaca

(2024-04-24, Redacción, Central de Noticias MOR (sitio),)

La candidata a la presidencia municipal de Cuernavaca, Ale Flores, se reunió con empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para solicitar su apoyo en el desarrollo urbano de la ciudad. Flores se comprometió a trabajar con los empresarios para mejorar los espacios públicos y llevar a cabo grandes proyectos de infraestructura. Los empresarios, liderados por Armando Núñez Iragorri, **Presidente de la CMIC**, expresaron su apoyo a Flores y se comprometieron a trabajar con su administración a partir de enero.

El Periférico de Mérida se encuentra "desbordado": Nunca debió pasar; señalan

(2024-04-24, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Yucatán, presidida por Raúl Monforte González, ha expresado su desconocimiento sobre el proyecto del Anillo Metropolitano de Mérida, también conocido como el segundo Periférico de Mérida. Aunque la **CMIC** ha tenido reuniones con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para discutir el proyecto, no se les ha proporcionado información detallada sobre su trazo,

inversión y fecha de construcción. Monforte González considera que el nuevo Periférico es una obra necesaria para aliviar el crecimiento de la ciudad y mejorar la movilidad, pero subraya la importancia de asegurar que el proyecto satisfaga las demandas de vialidad y movilidad de los ciudadanos. Además, señala la necesidad de reingeniería para mejorar la seguridad del actual Periférico, que es la carretera más mortal de Yucatán.

Solicita CMIC contratos al ICHIFE

(2024-04-24, Redacción, La Parada Digital CHIH (sitio),)

Julio César Mercado, de la **Cámara Mexicana de la Construcción** en Chihuahua, ha solicitado trabajar en conjunto con el Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (ICHIFE). Aunque la gobernadora del Estado, María Eugenia Campos, no pudo asistir a un encuentro programado con el director del ICHIFE, Raúl García, el acercamiento se hizo a través del coordinador Manuel Orozco Ruíz. Mercado destacó la importancia de este acercamiento y solicitó que se confíen más trabajos a su gremio para mejorar las instalaciones educativas.

Industria de la construcción en Sonora mantendrá crecimiento en 2024: CMIC

(2024-04-24, Redacción, Inmobiliare (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Sonora, Adrián Camou Loera, informó que durante el último trimestre de 2023, la industria de la construcción en el estado experimentó un crecimiento del 6.6%. Se espera que esta cifra se mantenga durante 2024. Sonora ha sido clasificado como el estado con mayor potencial para atraer inversiones extranjeras, con una calificación superior al 60% sobre 100. Camou Loera destacó que este año han comenzado obras públicas y privadas, y se están licitando otras. Se espera una gran inversión en Puerto Libertad, con la instalación de una planta de licuefacción de gas natural, lo que garantiza trabajo para el sector de la construcción en Sonora.

Inversión privada seguirá pausada hasta que pasen elecciones, señala CMIC

(2024-04-24, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha señalado que la inversión privada ha sido pausada este año, con muchos inversionistas esperando el resultado de las elecciones para tomar decisiones. Mercado Rodríguez también ha destacado que el primer trimestre estuvo tranquilo en términos de inversión privada, pero se espera que esto cambie después de las elecciones. A pesar de la pausa en la inversión, se han realizado obras públicas y privadas, lo que indica un posible aumento en la inversión a futuro.

CMIC invita a trabajadores de la construcción a participar en concurso de Cruces

(2024-04-24, Elizabeth Ortiz, Carlos Martín Huerta PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Puebla ha invitado a los trabajadores del sector a participar en el tradicional Concurso de Cruces, que se llevará a cabo el 3 de mayo como parte de la celebración religiosa del Día de la Santa Cruz. Se espera la participación de más de 150 concursantes, quienes presentarán cruces originales hechas de materiales de construcción como alambre, madera y cemento. Entre los premios se encuentran herramientas de construcción, equipos de sonido, motocicletas y generadores eléctricos.

Jornada Nacional de la Seguridad y Salud en el Trabajo

(2024-04-24, Redacción, ASVIK Noticias GTO (Sitio),)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Guanajuato está participando en la Jornada Nacional de la Seguridad y Salud en el Trabajo, que se lleva a cabo del 22 al 29 de abril, con el tema central de la prevención de accidentes de trabajo en mano y tobillo. En un evento en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, se reconoció el trabajo de 40 empresas que recibieron el Distintivo ELSSA, que promueve medidas de seguridad en el trabajo. El IMSS trabaja en la capacitación y sensibilización de empresas en seguridad laboral, ya que Guanajuato es la quinta delegación a nivel nacional con mayor número de trabajadores inscritos al Seguro Social. Actualmente, 502 centros laborales en Guanajuato están afiliados al Programa ELSSA.

Vive dinamismo obra pública en Nuevo León.- CMIC

(2024-04-24, Redacción, Reportacero (Sitio),)

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, inauguró la Expo Constructo 2024, destacando el dinamismo de la obra pública en el estado. Atribuyó este crecimiento a la inversión privada que llega a Nuevo León, impulsada por la relocalización de empresas. García anunció que el Gobierno ha comprometido más de 150 mil millones de pesos para obra pública en los próximos seis años, 12 veces más que la inversión del sexenio anterior. Destacó la importancia de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** como proveedora de la obra pública. Por su parte, el Presidente de **CMIC** Nuevo León, Roberto Macías, señaló que el dinamismo de la construcción en el estado se debe a una administración estatal comprometida en abatir los rezagos de infraestructura y proyectos de inversión prioritarios.

Crece 65% obra privada en el Estado

(2024-04-24, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio),)

La inversión privada en infraestructura en Nuevo León ha crecido un 65% anual en los primeros dos meses de 2024, alcanzando un récord de 10,608 millones de pesos, según el Inegi. Esta cifra representa el 17% de la inversión total en plantas y naves industriales, parques industriales y otras obras privadas en el país durante el mismo período. La obra privada ha sido impulsada por la relocalización de cadenas de suministro a la entidad, y se espera que la inversión privada siga siendo positiva para el año. Sin embargo, el gasto total en infraestructura puede verse afectado por las restricciones a las pedreras debido a la contaminación. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León ha destacado la importancia de la inversión privada en el crecimiento económico del estado.

Reafirman Ichife y CMIC alianza en pro de la infraestructura educativa

(2024-04-24, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

El Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (ICHIFE) informó que en 2023 invirtieron 182 millones de pesos en infraestructura educativa, con proyecciones favorables para 2024. Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua, destacó la importancia de invertir en infraestructura educativa, ya que la educación es fundamental para el desarrollo de la sociedad.

Constructores reciben al ICHIFE; piden participación en obras 2024

(2024-04-24, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (**CMIC**), se reunió con Basilio Orozco Ruiz, coordinador de operaciones del Instituto Chihuahuense de

Infraestructura Física Educativa (ICHIFE). Durante la reunión, Mercado Rodríguez destacó la buena comunicación entre **CMIC** e ICHIFE para la realización de ampliaciones y mejoras en planteles educativos. A pesar de la ausencia de Raul García, director del ICHIFE, debido a compromisos en Jiménez, se espera una inversión de 320 millones de dólares para obras educativas este año. **CMIC** busca la oportunidad de participar en estas obras.

Obras de infraestructura educativa, oportunidad para constructores locales: CMIC Chihuahua

(2024-04-24, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, Julio César Mercado, informó que la participación de los afiliados a esa organización en las obras realizadas por el Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Ichife) fue del 78% en 2023, manteniéndose en este año. Se espera que este porcentaje aumente en 2023 para alcanzar el 100% de participación. Se ha programado una inversión de 720 millones de pesos para este año por parte del Ichife, lo que representa una buena oportunidad para los constructores locales. La infraestructura física educativa tiene un impacto significativo en diferentes aspectos de un país, desde el acceso a la educación hasta el desarrollo económico y el bienestar de la población.

Demandan empresarios de la IP a candidatos que escuchen sus propuestas; celebrarán foro el 25 de abril en Apizaco

(2024-04-24, Nadia Mendoza, El Sol de Tlaxcala (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Enrique Ramírez Castilla, junto con otros líderes empresariales, ha destacado la importancia de que los candidatos a puestos de elección popular escuchen las propuestas de la iniciativa privada. Argumenta que esto permitirá a los empresarios definir su voto para las elecciones del 2 de junio en México. Ramírez Castilla subraya que los empresarios están comprometidos con el desarrollo económico de la entidad y destaca la importancia de un trabajo conjunto para crear un entorno favorable para la inversión y la creación de empleos. Los temas que se abordarán en el foro "Por el Tlaxcala que queremos. Diálogos con candidatos a senadores y diputados federales" incluyen el desarrollo empresarial, la seguridad y las reformas laborales.

Dan último adiós a Marcelo Rodríguez, director de Cinsa; reconocen el legado que deja

(2024-04-24, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio),)

Marcelo Rodríguez Segovia, exdirector general de Cinsa del Grupo Industrial Saltillo, fue despedido por familiares, amigos y compañeros de trabajo en una emotiva ceremonia en la capilla de la funeraria. Rodríguez fue recordado como un hombre de fe y un misionero que siempre ayudaba a los demás. Su legado fue reconocido por su liderazgo industrial y su ejemplo para la comunidad empresarial. Entre los asistentes estuvieron el **Presidente de la CMIC** Coahuila Sureste, Jorge Verduzco Rosán González, y el presidente de Coparmex Coahuila Sureste, Roberto Cabello Elizondo. Marcelo Rodríguez Segovia será recordado como un hombre de principios, dedicado a su familia y comunidad.

Aranceles mexicanos al acero de origen chino, sin impacto en la construcción: CMIC

(2024-04-24, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, Julio César Mercado, ha descartado que los aranceles impuestos por el gobierno mexicano al acero de origen chino tengan un efecto en la industria de la construcción en Chihuahua. Según Mercado, los constructores locales utilizan acero producido en Nuevo León, por lo que no esperan grandes repercusiones. Además, el precio del acero nacional se ha mantenido relativamente estable, sin grandes aumentos. Mercado espera que esta situación se mantenga durante el presente año.

Invertirá Ichife 170 mdp en el 2024

(2024-04-24, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** se reunió con funcionarios del Instituto Chihuahuense de Infraestructura Educativa para discutir oportunidades de trabajo. El Ichife, que planea invertir 176 millones de pesos en obras este año, ha licitado 130 millones de pesos en proyectos. Los empresarios de la construcción expresaron su interés en participar en los proyectos de infraestructura educativa y resaltaron la importancia de la transparencia en los procesos de licitación.

Sigue Chihuahua sin recibir recursos de la federación: CMIC

(2024-04-24, Redacción, Notiissa CHIH (sitio),)

Julio César Mercado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, expresó su preocupación por la falta de recursos por parte del gobierno federal en Chihuahua. No se han realizado licitaciones a través de las delegaciones de la Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones ni de la Comisión Nacional del Agua en la entidad. Además, las carreteras federales en Chihuahua no han recibido inversión en mantenimiento y conservación en varios años, y este año no se asignaron recursos. Mercado espera que después de junio haya una inversión fuerte de la federación en este sentido.

Prevén crecimiento de la industria de la construcción en Sonora durante 2024

(2024-04-24, Redacción, Bien Informado (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Sonora espera crecer al menos al mismo ritmo que el año pasado, debido a la obra pública y privada que se está llevando a cabo en el estado. La inversión nacional y la instalación de empresas extranjeras en la entidad han impulsado la contratación de obra. Este año ya han comenzado obras privadas y públicas, y se están licitando otras, lo que asegura trabajo para todos los agremiados del sector de la construcción en lo que queda del 2024. Además, se espera una gran inversión en Puerto Libertad para la instalación de una planta de licuefacción de gas natural.